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Pour : pref-urbanisme-ep@ille-et-vilaine.gouv.fr

Bonjour Madame la Commissaire enquêtrice,

Je viens ici vous faire part de quelques remarques concernant le projet d'installation
d'un parc photovoltaïque sur le site de la carrière de La Roche à Laillé.

En tant que naturaliste qui prospecte le département depuis de nombreuses années, afin
notamment de cartographier la présence d'espèces dans le cadre d'atlas régional ou
national, il m'est arrivé plusieurs fois de parcourir le territoire de cette commune.
Cette ancienne carrière fait bien sûr partie des sites visités, ses mosaïques de milieux
(landes ,affleurements rocheux, mares...) étant très propices au développement d'espèces
spécialisées. J'ai parcouru par curiosité le volet naturel de l'étude d'impact, et je
dois avoué que je suis resté pantois concernant les données "entomofaune" (que je
connais le mieux). Je me doute bien que ce volet présente peu d'intérêt pour le porteur
de projet, mais le bureau d'étude devrait au moins réaliser un travail correct ou ne
rien faire du tout, ce qui reviendrait sensiblement au même résultat. En effet, si l'on
prend par exemple les résultats de l'inventaire des orthoptères, on constate des manques
considérables. Parmi ces manques, on relève notamment quelques espèces très localisées
sur le plan régional et/ou patrimoniales : le criquet des ajoncs, l'oedipode aigue-
marine et bien d'autres.

On note aussi des périodes de prospection qui ne prennent pas en compte le cycle de vie
de certaines espèces. Le rare Faune, un papillon lié à ce type d'habitat, ne risquait
pas d'être inventorié avec des visites du bureau d'étude seulement au printemps, il vole
à partir d'aout...

Les conditions de vie particulières de ce site en font un site de grand intérêt,
d'ailleurs le plus intéressant ou en tous cas avec le plus d'enjeux biodiversité à
l'échelle de la commune de Laillé.

Aujourd'hui, les projets d'implantation de centrales solaires fleurissent un peu
partout, et presque systématiquement sur des sites de grande valeur en termes de
biodiversité. Je suis certain qu'il existe d'autres espaces pour ce type de projet. La
biodiversité et aujourd'hui en chute libre partout, face à l'urbanisation, l'agriculture
intensive, les changements climatiques... Il ne faudrait pas que des projets sensés être
vertueux se rajoutent à longue liste des menaces.

Bien cordialement,

Michel RIOU
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